

cinq années de pontificat orne son front majestueux ! O prodige étonnant ! aucun pontife, depuis le prince des apôtres, n'a atteint ce long terme ! Est-il surprenant de voir le peuple chrétien se lever comme un seul homme, s'incliner profondément devant cette étonnante majesté, lui envoyer des messagers des extrémités les plus reculées de notre globe ; chargés de dons destinés à soulager sa royale misère ; et s'écrier dans l'ardeur de son amour : Hosanna ! Gloire à notre Roi, à notre Pontife ! Lui seul est grand, au milieu des grandeurs de la terre ! Semblable à une hante montagne qui clève sa tête dans les nues, il protège l'humanité entière de son ombre bienfaisante ! Il est saint entre tous les saints ! Il est fort entre tous les forts ! Il est prisonnier ; mais du fond de son cachot, il n'a qu'à reminer ses lourdes chaînes, pour jeter l'épouvanter parmi ses bonreaux, pour réveiller le monde en sursaut, et le faire s'écrier dans son étonnement : mais que ce passe-t-il donc d'extraordinaire !

Oui, l'immortel Pie IX dans son étroite prison, exerce un véritable prestige ; il domine les esprits, captive les cœurs.

Pour nous, Canadiens Français qui avons si souvent reçu les bénédictions de Pie IX dans la personne de nos Evêques, de bon nombre de nos prêtres, et de nos zonaves, ranimons notre foi, en lisant l'histoire de ce grand Pape, rendons lui nos plus profonds hommages, présentons lui notre amour et nos offrandes, et proclamons avec tout le monde catholique, qu'une religion qui suscite en son chef visible de si grandes vertus et produit de telles merveilles, ne peut venir que du ciel, être divine ; et disons de cœur et de bouche ! Vive le catholicisme ! Vive la Rome des papes ! Vive St. Pierre ! Vive Pie IX ! . . .

(A continuer.)